

雪と氷が友達です

スポーツにはいろいろな種類があるけれど、冬の北海道ににあうものといえば、やっぱりスキーにホッケー、スケートにフィギュア、そしてカーリングかな。どのスポーツも雪と氷が友達です。



カーリング

五十川達也さん・24歳・あかしや町
かちまい赤茄子倶楽部
今シーズンから始めたけど
けっこうテクニックがいるんだ

一 高橋則行さん・45歳
幕別スキー学校広報宣伝部長
生徒募集中心！
スキーインストラクター
十勝の山は全部すべりました



フィギュアスケート

飯田沙弥香さん・7歳・緑町
四歳の時帯広フィギュアクラブ
に入り毎週日、月、水、ヤング
センターで練習
いっしょに練習する幕別の
友達がほしいなあ



1月1日現在	男 10,599人
人口 21,792人	女 11,193人
(前月比+12人)	6,804世帯



アイスホッケー

西田典央さん・10歳・錦町
幕別アイスホッケー少年団
チームのかなめの
ゴールキーパー
防具が重くて大変だけど
みんなのプレーが見れるので
おもしろいポジションです



牧野聡子さん・14歳・途別
札内中学校スケート部
全町スピードスケート選手権
大会の1000メートルで1分39
秒72の大会新記録
リンクコンディションが最高
でいい記録が出せました
スピードスケート

5カ国訪問記

牧野さんのレポートから

外研修に斉藤さんと牧野さんが参加。15日間にイギリス、デンマーク、5カ国を研修視察しました。含め自分の目で見てきたんな国に写ったのかを紹介します。



町営業歳
本自27
剛
斉藤

伝統と秩序を守る人達

仕事に追われる毎日の生活の中で、海外にはあまり目を向けたことのない私だったが、機会があった今回、海外研修に同行させていただいた。

建物は石やレンガ造り

街並みのきれいに驚く

日ごろ日本の不ぞろいな建物を見慣れてる私には、ヨーロッパの町並み、特に中心街のきれいに驚いた。石造りやレンガ造りの建物ばかりで、建物の形や壁の色にもバランスの良さがあり、国によつては壁の色をベージュ系と決め、ほかの色にするには国の許可があると聞いた。

デンマークでは建てる前に建設庁に設計図を提出し、許可を得なければならぬそうで、新築、改

築の建物も回りとも異和感がない。こんなところにも頑固なまでに伝統と秩序を守るヨーロッパの人達の心を感じた。

店にはショーウィンドー

まぶしいほどの照明

都市の中心街を歩くとショーウィンドーが非常に多いのに気づいた。衣料、雑貨店のほかに肉屋にまで、ありとあらゆる店にショーウィンドーがあった。また少しはずれの小売店では果物や野菜を外に飾り、まぶしいほどの照明を付けていて、それぞれの店の競争の

激しさと強いアピールを感じた。日本では広告宣伝がアピールの先行になっていることが多いようだが、通りすがりの人でも見て楽しむことができる通りもすばらしいのではないだろうか。

大幅に安い物価

肉類は日本の半値以下

物価は日本と比べて大幅に安い。ほとんどの品物は日本の半値に近く、牛肉を中心とした肉類はそれ以下で、世界各国が日本に市場開放を要求してくる原因が理解できる気がした。ただし野菜類は例外で、青空市では豊富に並んでいた物も一般の店では少なかった。それでも値は日本と変わらない値段であり、現地の人達の話では、生活に基本的な物、生活必需品は安い水準に設定されているそうである。

ヨーロッパと比べると日本は、一年を通して作物が豊富に出回っていて、比較的安定した価格で手に入る面では恵まれているが、国際的にみても、所得水準やその他の条件の違いがあっても、やはり日本の物価は割高に思われる。日本でも生活に基本的な物の値段

フランスのセーヌ川を渡る船の中で



は、国際水準なみに引き下げられていくことを望みたい。

生活はきわめて質素

でも心の豊かさを感じた

ホームステイなどで地元の人達と接する機会が多かったが、彼らの生活を見ると、きわめて質素であることに気がつく。また複雑な社会情勢の中にありながらも、彼らに「心の豊かさ」を感じた。それは自由時間の過ごし方にあるようだ。日本人は休息が多いのに対して、彼らはスポーツ、交際、旅行等の積極的な活動時間が多く、文化活動や社会運動も盛んで、政治に対する関心も高い。

日本人は働きすぎと言われるが、仕事以外にも目を向けるには、もっと自由時間が必要なのではないだろうか。あつという間に終わった研修であったが、民主主義の先駆者である彼らのいい面、悪い面を学んだ気のする旅だった。



フランスのスーパーマーケットの店先で

ヨーロッパ

海外研修に行ってきた斉藤さん

平成元年度の十勝生涯学習セミナー
昨年の11月末から12月にかけての
西ドイツ、スイス、フランスの
2日間のホームステイを
ヨーロッパの国はと
お二人のレポート



栄
業
歳
農
42
牧野茂敏さん



デンマークの農家にて

秋の長雨のため、農作業が遅れ
やっとな出発に間に合った。事前に
テーマを一つにしようと思いつつ
も、貧欲に見たい、知りたいと思
い、あえて絞らなかつた。

食糧の自給は当然

非常食を保存するスイス

最初の訪問国は「酪農王国デン
マーク」。日本農業が模範とした国
として有名であるが、現在、基幹
産業は工業に変わり、農業人口も
年々減少して今は六万人と言われ
ている。スイスも訪問した。この
国も工業国と言えるが、両国とも

合理主義を重んじる各国

食糧自給率が非常に高い。スイス
では住宅の建築には地下室を造る
ことが義務づけられ、地下室には
非常時のことを考えて数カ月分の
食糧が貯蔵されていなければなら
ないそうである。

今回訪れた五カ国とも、食糧は
自給することが当然のように言っ
ていた。食糧自給率が年々下がる
日本、少しでも上げようとする西
欧、この違いはどこに。

生産者は選別せずに出荷 売る方も手間をかけない

西ドイツのマリエン広場という
所に市営の市場があった。青鮮食
料品が並べられていたが、選別さ
れていないせいか日本の物と比べ
ると、とても粗末に見えた。たと
えばイモは、私たちがクズとして
澱粉原料に売られるような物があつた
り、リンゴやナシなどの果物も大
小様々で、不ぞろいのまま売られ
ていた。

生産者は収穫した物を選別しな
いで出荷し、売る方も包むわけ
もないから当然、値段は安い。十
マルク（約八百円）もあればかな
りの買物ができる。流通機構の複
雑な日本では難しいだろうが、手

間を省くことで安くなるというこ
とは考える必要はあるだろう。

福祉国家と言われる国々 各国が独自の方法で行う

ヨーロッパは福祉国家と言われ、
各国とも福祉や学校教育、社会教
育を独自の方法で行っている。

デンマークの老人ホームでは各
自が個室を持ち、年金を受給しな
がら悠々自適の生活を送っている
のを見、イギリスの小学校では二
十三人が一クラスで、先生が一人
ひとりの前で教えている姿を見た。

また西ドイツではスポーツクラブ
を訪問した。ヨーロッパでは日本
の学校のようにクラブ活動がない
ので、スポーツクラブがその役割
を担っている。学校教育と社会教
育の分野が明確にわかれていて、の
を見聞して、合理主義と良い意味
での個人主義を重んじるヨーロッ
パならではのと思った。

ピカソを購入した日本人 日本の経済力に脅威

どの国の人も、建築物にみら
れるように歴史と伝統を守り、ゆ
とりを持った生活を楽しんでいた。

イギリスの小学校で子供たちと



商店は午後六時半には閉まり、し
かも日曜日は閉店で、働く時間と
休む時間がはっきりしている。

私たちがパリを訪れたころは、
日本人が「ピカソ」の絵を高額で
買ったことが話題になっていて、
同時に日本人への批判と日本の経
済力に相当な脅威を感じているよ
うであった。経済大国と言われて
いる日本、「心」も大国の名に恥じ
ないものになりたいものである。
もう少し英語が話せたらと反省
しつつも、日本を外側から見ると
とができ、この平和な日本が一番
住み良い地であることを確信した
十五日間の旅であった。

知らない 国民年金

「国民年金ついで老後はまず安心」——これは国民年金標語の最優秀賞に選ばれた島倉和子さんの作品です。老後の生活の大きな支えになる年金、でもなにもしなければもうことはできません。知っているようで知らないことの多い年金の制度について、今月から三回にわけてご紹介します。

3回シリーズ

第1回

保険料の納付方法

加入する人は3つのグループにわけられます

<p>第1号被保険者 ●農業・商業などの自営業の人 ●自由業・無職の人 ●上記の人の奥さん</p>		<p>自分で納めます。 ■定額保険料 平成2年4月から8,400円 ■付加保険料(農業者年金加入者および希望者) 1カ月400円</p>
<p>第2号被保険者 ●サラリーマンやOL 厚生年金や共済組合の加盟者</p>		<p>厚生年金、共済組合の保険料を納めるので国民年金の保険料を納める必要はありません。</p>
<p>第3号被保険者 ●サラリーマンの奥さん 夫の扶養になっている人</p>		<p>国民年金の保険料を納める必要はありません。夫が加入している年金制度で負担します。</p>

みんな国民年金に加入するんですよ

●国民年金に必ず加入しなければならぬ人は、①日本国内に住所があつて②二十歳以上六十歳未満の人達で、自営業の人はもちろん、サラリーマンやその奥さんも加入者となります。

●民間の会社や法人に勤めると厚生年金に加入します。

●公務員や学校の先生など、共済組合のある職場に就職すると共済年金に加入します。

●厚生年金、共済年金の加入者は、自動的に国民年金にも加入していることとなります。

●厚生年金や共済年金に加入しているサラリーマンの奥さんは、国民年金の第三号被保険者になります。

●被保険者加入する人は、上の表のように三種類にわけ

任意で加入できる人は

●日本に住所のある六十歳以上六十五歳未満の人。

●海外に在住している二十歳以上六十五歳未満の人。

●二十歳以上六十歳未満の学生(平成三年度からは強制加入になる予定です)。

●老齢(退職)年金の受給者。

保険料を納められない人は

●生活保護を受けている方や経済的に困りの方には、保険料の免除制度があります。申請が必要ですので、手続きをして下さい。

奥さん~ん 忘れないで!

ごんな時、届け出が必要です

「ご主人の仕事が変わったりすると、ご主人だけではなく、奥さんも届け出が必要ながあります。次の質問と答えを読んで、似たような場合は、必ず届け出をして下さい。」

夫が転職した

買 夫は地方公務員ですが、退職して建設会社に就職すると言っています。私にはなにか手続きをする必要がありますか。

答 あなたは地方公務員共済加入者の配偶者としての第三号被保険者でしたが、ご主人の転職により、今度は厚生年金加入者の第三号被保険者になります。サラリーマンの奥さんの国民年金保険料は、ご主人の厚生年金や共済年金の保険料に含まれています。そこで基礎年金の支払いのために各年金制度から拠出する時、その制度に加入している被保険者と、その扶養家族である第三号被保険者の数で拠出金が計算されるため、同じ第三号被保険者であっても、奥さんがどの制度に加入していたのかを把握しておく必要があります。

あり、そのために届け出をしなればならないのです。

届け出は、奥さんの年金手帳、ご主人の健康保険証と年金手帳、印かんをご持参の上、役場か札内支所、糠内出張所で行って下さい。

厚生年金の夫が退職

買 夫は三十年余り勤めた会社を五十七歳で定年退職しました。私は五十三歳ですが、夫の退職後は保険料を払わなければならないのですか。

答 ご主人はすでに厚生年金の老齢年金の受給資格期間を満たしていますが、六十歳になるまでは第一号被保険者として加入することになり、あなたも国民年金の第一号被保険者になって、保険料は自分で支払うこととなります。役場年金係か札内支所、糠内出張所で手続きをして下さい。

手続きは↓役場年金係、札内支所、糠内出張所で

ご相談は↓役場年金係か
年金・田井 浩 錦 町 54-2247
推進員・金子光幸 中央町 56-3470



56個の大会新記録

第二十回全町スピードスケート選手権大会が一月十四日、運動公園の町営リンクで開かれ、小中学生約二百五十人が出場。お父さんやお母さん、友達の声援を受けてみんなガンバリ、五十六個の大会新記録が出ました。



スキー場がオープン

明野ヶ丘公園のスキー場が一月七日、聖火を持ったスキー指導員の初すべりで今シーズンのオープン。また、この日は約二千四百万円をかけたロッジも開放され、利用者から暖かいと好評でした。



幕別吹奏楽団が初演奏

幕別吹奏楽団の初演奏会「ライトミュージックコンサート」が一月十日町民会館で開かれ、電子オルガンやピアノもジョイントして十六曲を披露。約二百五十人の聴衆も軽いリズムにノッていました。



日ごろ鍛えた腕を競う

第6回新春ちびっ子将棋大会が1月7日、札内福祉センターで開かれ、小中学生約100人が出場、日ごろ鍛えた腕を競い合いました。中には実力が伯仲して1回の対局に30分以上もかかる場所もあり、回りで見ていた大人たちも一手、一手にかたずをのんでいました。



206人が集い成人式

新成人の門出を祝う成人式が一月十五日、町民会館で開かれ、対象者二百五十六人のうち男性八十一人、女性百二十五人の新成人が集いました。



町長・議長・教育委員長・教育長を囲んで記念の1枚

最初に地下大集会室で記念撮

出席者全員で町民憲章を朗読



影。続いて二階講堂に移って式典が始まりました。式典は町歌を全員で斉唱したあと、新成人を代表して坂下英樹さんと中嶋久美子さんが町民憲章を朗読。林町長の式辞に続いて関口議長、牛尾教育委員長が祝辞を述べ、松本誠さん、新妻あゆみさんの記念品贈呈、藤川征拓さんと小谷明美さんが交通安全宣言をし、三井央一さんの答辞で終了しました。続いて成人のつどいが開かれ、サクソフオーン・アルモニオーの演奏を楽しみました。

迫力、大群馬展

土井博詞さんが藤丸で個展

広報一月号の表紙を描いて下さった明野の土井博詞さんの個展が、一月十八日から二十三日までの六日間、藤丸デパート七階のカルチャーホールで開かれました。

この個展は『謝恩大群馬展』と銘打ち、小さい物は約三センチ四方の「馬千態」や縦二・八センチ、横十四センチの「大群馬」など千二百点の水墨画が出品されました。

会場の中は、まるで馬の群れが

走り回っているようにも見え、訪れた人達は、その迫力と一頭一頭の動きや表情に感嘆の声を上げていました。

たくさんの人でにぎわう会場



広報クイズ— ③⑤

500円の図書券が当たる

今年は寒いし雪もいっぱいふるねえ。11日のミニスキージャンプ大会で、みんなに会いたいなあ。

- 海外研修に行った国々は
 ①アメリカ ②ソ連 ③ヨーロッパ
- 国民年金の第3号被保険者はだれのこと
 ①自営業 ②サラリーマン
 ③サラリーマンの奥さん
- 56個の大会新記録が出たスポーツは
 ①スピードスケート ②スキー ③卓球
- スキー場のオープンに合わせて開放されたのは
 ①ロッジ ②バンガロー ③ログハウス
- 幕別温泉に泊まれるのは何日まで
 ①2月25日 ②3月25日 ③3月31日

【応募方法】

★はがきに答えの記号(例①-A)、住所、氏名、年齢と、ご意見ご要望、広報を読んで一言などを書き添えて下さい。

全問正解の人の中から抽選で5人に500円の図書券をプレゼントします。応募は1人1通に限ります。ご意見などのほか、イラスト、漫画、詩、コントなども大歓迎です。イラストや漫画は黒色で濃く書いて下さいね。

★あて先— ☎089-06

幕別町本町130 役場・広報広聴

★締め切り— 2月15日

★前回の正解は、①-A、②-A、③-A、④-A、⑤-Aでした。応募40通で全問正解が35通。抽選で次の5人が当選しました。
(敬称略)

加藤愛 (?・旭町) 田岡純 (12・中央町)
 有野裕介 (5・文京町) 古川春江 (?・緑町)
 山形宏恵 (16・相川)



みんなの ジューピー



わ が家の一人娘も何回か出したのですが、まだ一度も当たっていない。それではと母は負けずに出す事にしたのダア：娘に出そうと言ったのに、当たらないから「イヤー」だって。書かなくや当たらないのにネ。☺春日町・竹内喜美子(?)

札 内スポーツセンターがオープンし、町民健康のつどいに参加し、一月五日NHKの公開



☺：お姉ちゃんが当たったので私にも当たりますように☺新北町・高橋香奈子(九)

☺：今年こそはぜーったいに図書券当たりますよーに☺若草町・入谷敬子(二)

☺：図書券ほしいブヒーン☺相川・熊谷直記(?)

☺：字が読めるようになったから図書券がほしい☺文京町・有野裕介

ほんの一言

番組に何度も写していただいたり、広報に二つも出てびっくりしました。☺旭町・加藤愛(?)



介(五)

◆今月は親子、兄弟の応募が多かったよ。九世帯で二十一通でした。その中で当たったのは、たったの一人。兄弟四人で出してくれた熊谷くん、問題をよく読んでね。みんな一つづつまちがっていたよ。

おまたせ!
イラスト展開キマス
 3月3日~10日 幕別温泉ホテルで「イラスト展しないのかなあ」と手紙とイラストをくれた山崎祥秀くん、それからみんな、おまちどおさま、いよいよやるゾー。

場所☺幕別温泉ホテル
 期間☺3月3日から3月10日まで

※イラストを年齢別に五部門に分けます。各部門ごとに、みんなに投票をしてもらって、上位五人に記念品をプレゼントします。投票をしてくれた人にも、記念品をプレゼントします。さあ、お父さん、お母さん、友達をさそいあって、みんなで幕別温泉に行こう!!

こちら編集室です

新人名漢字百十八字の追加が発表になりました。中にはフリガナがついていなければわからない字もあるけれど、これから子に名をつける人には朗報ですね(浅田) 北欧の人達は健康のために真冬でも日光浴をするそうです。お天道様の日をあびて、新鮮な空気を胸いっぱいすうと元気がでるよ(森)



ふれあい広場の看板をかく 時間があればできる限り手伝う

小さいころから絵をかくのが好きで、今では人に頼まれて看板やポスターをかくようになりました。昨年は初めてふれあい広場の看板をかいて、会場のお手伝いもしたんですが、人がいっぱいで大変活気がありましたね。本当にやりがいがありました。今年もふれあい広場のお手伝いをするつもりですし、これからも時間があれば、いろんなかたちでボランティアをしようと思っています。
錦町（商業・44歳）野村 武志



10年あまりオムツを作る 今年は長イモダンゴで冬まつりに参加

10年あまりオムツを作り続け、特養にあげていましたが、今では紙オムツを使うそうです。これから何をしようかと話し合っていたんですが、2月の11日に冬まつりがあり、長イモダンゴを売ってくれないかと頼まれました。洗ったり、ダンゴにしたりで、準備に2日ぐらいかかって大変なんですけど、まつりを盛り上げるために一働きしようと思っからみんな、やる気満々になっています。
糠内（糠内婦人部長・50歳）大橋 トミエ

聞かせてください あなたの意見

ボランティア
について

近くのおじいちゃんがすべてケガ 全校でお年寄りの家の雪かきを

私の家の近くのおじいちゃんが、自分の家の前ですべてケガをしたんです。かわいそうだと思います。お年寄りだけの家は大変です。2学期の生徒会の話し合いの中で、お年寄りの家の雪かきをしてあげようと言ったら、書記局のみんなも先生も、それはいいねと言ってくれました。3学期になったら全校のみんなとも話し合って、短い期間ですけどやってみようと思っています。
桜町（札幌北小後期児童会長・12歳）出村 陽子



「寄付ありがとうございます」

■町へ

▽幕別ロータリー会（中川秋義会長）から十万円▽道東舗道（日景健治代表取締役・足寄町）から五万円▽（南）青葉商事（町田好生代表取締役・帯広市）から二十万円▽（南）花水造園緑化土木（土谷勇代表取締役）から五万円▽幕別建設業協会（木川東洋治会長）から五十万円

■社会福祉協議会へ

▽早坂アサノ（中央町）から特殊ギャッチベット一台▽茂庭敏夫（あかしや町）からマッサージ機一台▽山田栄叙勲祝賀会から一万八千五百七十七円▽幕別中学校生徒会から九千二百六十二円▽幕別中学校吹奏楽部から一万九千九百円

■老人クラブへ

▽飯澤ぬい（青葉町）から札幌内寿会老人クラブへ一万円▽国枝しめ（中里）から中里寿会へ十万円▽明野新川長寿会へ清信茂（明野）から二万円、東原武夫

三、四月号もボランティア

三月号、四月号もボランティアについてをテーマにします。みなさんは今、どんなボランティアをしていますか、それともしようとしていますか。こんなことも、あんなこともボランティア、また、今のボランティア活動もこうすればもっと良くなるんじゃないだろうかなど、いろんなご意見をお寄せ下さい。ご意見は、はがきか手紙に二百字前後で住所、氏名、電話番号を書いて、本町一三〇 役場広報広聴へお送り下さい。

（同）から一万円、加藤照正（同）から五千円、坂本博（新川）から五千円

幕別町農協が 社協に百万円を寄付

幕別町農協（富谷晴一組合長）が昨年十二月二十九日、社会福祉協議会に百万円を寄付しました。

これは昨年十一月に幕別町農協元専務で名誉組合員の谷地田豊四郎さんが亡くなり、その葬儀を農協葬として執り行いましたが、その際に寄せられたお金の一部を故人の意志を尊重して寄付することになったものです。

松田準専務が二十九日に社会福祉協議会事務局を訪れ、「困っている人のために役立てて下さい」と西田利夫会長に百万円を手渡ししました。

西田会長に寄付を手渡す松田専務



長年のご愛顧 ありがとうございます ございました



平成2年3月31日午後12時閉館

21年の長きにわたり、町民のみなさまにご利用をいただきました町営幕別温泉ホテルも、平成2年3月31日午後12時をもって、いよいよ閉館と相成りました。みなさまの長年のご愛顧に感謝の気持ちをこめ、このたび『さよなら企画』を実施いたします。時節柄なにかとお忙しいことは存じますが、どうぞ、ご家族で、またはご友人とお誘い合わせの上、ご来館いただきますよう、心よりお待ちしております。

宿泊は3月25日まで、ご予約は今すぐに

町民のみなさまに感謝をこめて送るこれが本当に最後の最後 町営幕別温泉ホテルさよなら企画



入浴^{無料}サービス

期間 3月26日～31日
※無料券・回数券をお持ちの方は3月25日までにご利用ください。

飲物サービス^{入浴者}

期間 3月の毎週土曜日
3日、10日、17日、24日
対象 入浴をしていただいた方
全員にジュース1本。



鯉料理サービス^{宿泊者}

期間 3月1日～25日
対象 10名様以上の団体
品物 カラ揚げ、洗い、活魚のいずれか。



玉手箱

宿泊者に記念品

期間 3月1日～25日
対象 一家族または10名様以上の団体
何がもらえるかは？

3月のはのんびりできないよ

東北海道下の句カルタ^川幕別大会

日時 3月4日 午前9時
幕別から6チーム出場 ご声援ください。

ミ二四駆大会

日時 3月4日 午前9時受付
対象 4歳以上 先着100名
参加料 500円
景品もりだくさん、全員に参加賞



最終利用者数クイズ

応募期間 3月1日～20日
3月25日までの温泉利用者は何人になるか。ピタリ、近い方に賞品アリ



広報イラスト展

期間 3月3日～10日
みんなのページに応募してくれたイラストを展示、選ばれた人、選んだ人には抽選で記念品。

